



JESÚS ES LA PALABRA

Segundo domingo  
Juan 1, 1-18

Quiso Dios hacerse carne  
y acampó junto a nosotros.  
Viene a entregarnos su vida,  
lo mismo a unos que a otros.

Jesucristo es Dios y Hombre,  
salva a todos los humanos,  
nos redime del pecado,  
nos bendice con su mano.

Trae Palabra de vida,  
Palabra llena de luz,  
de la luz que es verdadera  
y proviene de la cruz.

La Palabra se hace carne  
y penetra en nuestra vida:  
si la acoges y la aceptas,  
queda el alma enriquecida.

La Palabra lo hizo todo,  
la vida en ella se encierra;  
luz que alumbró a todo hombre  
que aparece aquí en la tierra.

Palabra que diviniza  
y que un -hombre nuevo- engendra,  
deseemos poseerla  
y caminar por sus sendas.

Que mis oídos te escuchen,  
que mi corazón te sienta,  
que mis labios te pronuncien,  
pues eres Palabra eterna.

SANTA MARÍA  
MADRE DE DIOS

Día primero del Año,  
vivimos nuevo Milenio,  
la Iglesia llama a María  
Madre de Cristo y su Reino.

Madre de Dios hecho Hombre:  
Madre Santa, Madre hermosa,  
Madre fiel, Madre abogada,  
nuestra Madre dolorosa.

Te buscaron los pastores,  
junto al Niño te encontraron,  
le vieron en el pesebre  
y como a Dios le adoraron.

Quedaste muy admirada  
de todo aquello que oías,  
y en tu corazón guardabas  
las cosas que de Él decían.

Los pastores se alegraron  
de ver al Niño entre pajas;  
cantaron hasta dormirse  
y volvieron a sus casas.

Pasados los ocho días  
al Niño circuncidaron:  
pusieron, Jesús, por nombre,  
como se había anunciado.

Te queremos mucho, Madre.  
Esperamos alabarte,  
y por siempre bendecirte  
y allá, en el cielo, cantarte.

# ¡Qué gran regalo para Navidad y Reyes!



Navidad es tiempo de regalos. He aquí algunos  
que puedes hacer y que, además de no costar nada,  
son extraordinarios y te los van a agradecer más.

- 1 o El regalo de escuchar.** Pero realmente escuchar, sin interrumpir, bostezar o criticar. Sólo escuchar.
- 2 o El regalo del cariño.** Ser generoso con besos, abrazos, una palabra amable, un apretón de manos. Con estas pequeñas acciones demuestras el cariño por tu familia y amigos.
- 3 o El regalo de la sonrisa.** Llena tu vida de imágenes con sonrisas, dibujos, caricaturas, y tu regalo dirá "me gusta reír contigo".
- 4 o El regalo de una nota escrita.** Puede ser un simple "gracias por ayudarme". Un detallito así puede ser recordado toda una vida, inclusive cambiarla.
- 5 o El regalo del reconocimiento.** Un simple, pero sincero "estás guapísima con ese vestido", "has hecho un gran trabajo", "fue una cena estupenda", pueden convertir en especial un día ordinario.
- 6 o El regalo del favor.** Todos los días procura hacer un favor.
- 7 o El regalo de la disposición a la gratitud.** Una manera de hacer sentir bien a los demás es decir cosas como: "muchas gracias", "eres un cielo", "qué suerte tenerte cerca".

REGALOS QUE  
NO CUESTAN

## CURIOSIDADES SOBRE LA NOCHE-VIEJA

En España la celebramos con las doce uvas de la suerte y en otro número se ha contado su historia.

En Italia la celebran comiendo un buen plato de lentejas.

Y en los países del Este de Europa (Lituania, Polonia, Ucrania...) la celebran sirviendo doce platos, uno por cada mes del año, en homenaje a las almas de sus muertos.

El árbol de Navidad se corona con una estrella porque las estrellas son el emblema protector contra el mal y así atraer la felicidad doméstica.

Los rusos celebran el Año-Nuevo en dos fechas distintas, a saber:  
los católicos, el 1 de Enero, como nosotros,  
y los ortodoxos, 13 días después.

En Etiopía celebran la llegada del nuevo año con una ceremonia junto a los ríos: bendicen sus aguas, arrojan flores a sus ríos y luego se bañan en ellos como signo de limpieza y pureza.

Los japoneses la celebran en torno a los niños: decoran los arbolitos navideños con juguetes, muñecas, abanicos y pequeñas figuras de cisnes en papel.

En España, el primer sorteo de la Navidad que se hizo en euros (año 2002) duró nueve minutos menos que las ediciones anteriores ¿por qué?

Pues porque se "acortó" la cantinela de los premios:

-más tardaban los niños de S. Ildefonso en cantar "150.000 pesetas" que en los actuales "1.000 euros".

¿Cuál es el origen de los polvorones de la Navidad?

Su "inventora" fue una tal Filomena Micaela Ruíz Téllez "la Colchona" que, de las tortas de manteca que se elaboraban sobre 1870 hizo las "secas" para que aguantaran mejor el transporte que hacía su marido para "colocarlas" en Estepa (Sevilla) y de ahí su cuna, y en Córdoba. Así fué la primera fabricante de polvorones-matecados.



COSAS DE NUESTRO PUEBLO

Cuando nosotros éramos pequeños (y de esto hace más de cuarenta años ¡cómo corre el tiempo!) recordamos que algunas señoras, jóvenes... se vestían durante meses e incluso algún año con unos vestidos en color morado, o color marrón, o color negro, o color azul... y no era por carnavales sino en todo tiempo y prolongado, por promesas hechas al Nazareno, a San Antonio, a la Dolorosa (Soledad) o a la Purísima...

Y... ¿por qué la "promesa"?

Bien por una gracia o favor recibido o bien por una gracia o favor que del cielo se quiere alcanzar.

Era "motivo", por ejemplo, el salir en bien de una operación o de una enfermedad grave, el haber "salido" sano y salvo en la caída a un pozo (entonces era más frecuente) o porque un familiar (esposo, hermano...) volviera sano y salvo de la guerra, de la mili...

Las señoras o jóvenes que vestían estos hábitos se comprometían mientras tanto a llevar una vida sin participar en fiestas, bailes y diversiones, algo así como en "penitencia" o "agradecimiento". Algo parecido a un luto "aliviado" por cuanto no se trataba de muerte sino de vida y de salud.

¿No recuerdas tú esta y otras costumbres de entonces? Dínoslo y las comentamos.

